
○ 日　　　時：令和６年４月２５日（木）１０：００～１１：３０

○ 場　　　所：潮来市役所3階　第一会議室

○ 教 育 長 ：横田直樹

○ 出席委員：小松﨑修平、飯田三矢子、茂木悦男、村田茂穂（欠席）

○ 事 務 局：塙教育部長、吉川学校教育課長、大里学校教育指導室長、大﨑生涯学習課長、大塚給食センター長

　　泉学校教育課長補佐、森内学校教育課係長、濱田学校教育課主事、木村学校教育課主事

〇 傍聴者：なし

１ 開　　会

・出席者自己紹介

２ あいさつ

・横田教育長から開会挨拶

・会議録署名人として小松崎委員が指名された。

３ 案　　件

○

　 ・吉川学校教育課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇

・吉川学校教育課長から説明する。

・茂木委員：部活動指導員について、昨年同様数であるが、部活動指導等の現状について伺います。

・吉川学校教育課長：部活動指導員の配置に関しては、事前に各校に部活動の状況も踏まえ確認したうえで配置

　　　　　　　しております。今後についても要望があった場合には検討してまいります。

・小松崎委員：部活動指導員の募集等の仕方についてはどのようになっているのか。

・吉川学校教育課長：これまでの部活動指導の状況を踏まえ、学校より要望等を確認しながら採用配置を決定して

　　　　　　　います。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

○

　 ・吉川学校教育課長から説明する。

・小松崎委員：ALTの活用、通学路関連の経費について、教育行政目標を教職員１人１人が理解できるようになど

　　　　　　　いくつかお伺いします。

・吉川学校教育課長：ALTについては外部委託により実施しております。今後、受託事業者とも協議しながら、学

　　　　　　　校で必要とされる取り組みを進めてまいりたいと考えます。

・泉学校教育課長補佐：通学路関連の経費が多額となっているのは、小学校のスクールバス関連の経費が計上さ

　　　　　　　れているためです。

・大里学校教育指導室長：教育行政目標の周知等に関しては、教育委員会で作成している学校教育グランドデザ

　　　　　　　インを、校長会、教頭会などの定例会議で周知するとともに、学校訪問等においても指導・助言を行っ

　　　　　　　ています。

・茂木委員：ALTの積極的な活用について、受託業者による指導力向上に向けた取り組みや国際理解を深める

　　　　　　　ためのふれあいなどを提案してはどうか。

・吉川学校教育課長：受託事業者とも協議し確認しながら、さらに学校とも調整を図りながら検討してまいります。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇

・大﨑生涯学習課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり可決した。

〇

・大﨑生涯学習課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり可決した。

〇

・大﨑生涯学習課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり可決した。

〇

・吉川学校教育課長及び森内学校教育課係長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり可決した。
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〇

・吉川学校教育課長及び森内学校教育課係長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり可決した。

４ 教育長報告

・横田教育長から３月２６日から４月２５日までの諸行事報告が行われた。

５ 業務事務日程について

・各課長から４月２５日から５月３１日までの行事予定について説明

６ 教育委員会所管事項に関する質疑

・小松崎委員：報告となりますが、先日出席した潮来第二中学校入学式の際、生徒の態度等に関して、市議会

　　　　　　　議員の方からもお褒めの言葉をいただき大変喜ばしかった。（式典時の来賓者等への迎え方など）

　　　　　　　ラーケーションの取り組み状況、部活動地域移行の進捗状況、市内小中学校のコミュニティ・スクール

　　　　　　　の状況についてお伺いします。

・大里学校教育指導室長：ラーケーションの取り組みについてですが、茨城県では４月から実施ということになっ

　　　　　　　ております。鹿行５市の状況も踏まえ連携しながら取り組みを進めてまいります。具体的には、５月の

　　　　　　　ゴールデンウィーク明けから実施に取り組んでまいりたいと考えています。

　　　　　　　部活動地域移行の進捗状況ですが、県では平日週１日休み、土日はどちらかということであります。

　　　　　　　潮来市では、校長会からも平日は週１～２日休み、土日はどちらか休みという形で進めております。

　　　　　　　さらに、令和６年度は合同部活動にも取り組んでおりますし、４月２３日には、部活動地域移行保護

　　　　　　　者説明会（参加者約７０名）も実施しております。

・大﨑生涯学習課長：コミュニティ・スクールについては、令和６年度より市内すべての学校に設置していくこと

　　　　　　　になります。現在はモデルケースとして昨年度より津知小学校においてコミュニティ・スクール協議

　　　　　　　会が整備されております。４月１７日に津知小学校コミュニティ・スクール協議会が開催されましたが

　　　　　　　市内の他小中学校の教職員にも参加いただき、雰囲気を確認していただいたところです。

　　　　　　　今後、１５名以内の委員で構成されたコミュニティ・スクール協議会を各校において立ち上げを進め

　　　　　　　まいります。

７ その他

（１）令和６年度教育委員会・議会合同学校訪問について

・泉学校教育課長補佐から説明を行う。

〇開催日：令和６年６月２７日（木）９：１５～１３：００　※終了次第教育委員会定例会を開催

〇視察場所：潮来小学校、牛堀中学校、ローイングセンターあめんぼ

（２）第２期潮来市学校適正化計画にかかる地区説明会の開催について

・泉学校教育課長補佐から説明を行う。

〇開催日：令和６年５月２８日（火）～６月６日（木）のうち４日間

〇場所：津知公民館、牛堀公民館、中央公民館、延方公民館

〇その他：各中学校区単位で開催（周知についてはHP、保護者メール、広報いたこ情報板）

（３）津知小学校において発生したイノシシ出現事案について（報告）

・泉学校教育課長補佐から説明を行う。

令和６年４月に津知小学校グラウンドにイノシシが出現した痕跡が発見された。市環境課及び猟友会と現地

の確認を行い、罠の設置等についても要請した。なお、学校敷地のフェンス設置状況も現地確認を行い、

柵がない場所については、仮設の柵の設置や忌避剤の散布を行っております。

その後は、出現した形跡は確認されておりません。

（４）休日部活動の地域移行について

・大里学校教育指導室長から説明を行う。

令和８年４月からの休日部活動の地域移行に関して、５月２９日に検討委員会を開催し取り組みを進めてい

きます。なお、保護者に対してのアンケートも実施してまいります。

・茂木教育委員：まずは、子ども達の意向が大事だと思うので、受け皿について我々大人が整備していく必

 要があるのではないか。

（５）次回の定例会の開催日程について

・令和６年第５回教育委員会定例会については、５月２７日(月）１０：００より開催することを確認する。

８ 閉　　会

 ・横田教育長により閉会した。

議長（教育長）

会議録署名人

日程第８　議案第１４号　令和６年度潮来市立小・中学校準要保護児童生徒の認定取消しについて


